
21ª Reunião COMINT –09 de maio de 2024 - 14h 

Reunião Virtual  

 

Lista de membros da equipe do ERI presentes:  

Prof.ª Marila Annibelli Velozzo – Diretora do Escritório de Relações Internacionais; 

Clarisse Sophia Alejandra Di Núbila - Agente Técnica do ERI; 

Geissa Cristina Franco - Agente Técnica do ERI; 

Daniel Pereira dos Santos - Residente Técnico de Relações Internacionais do ERI. 

 

Lista de membros do COMINT presentes: 

Prof.ª Cassiana Metri – Representante Docente do campus de Paranaguá; 

Anselmo Luvizzotto – Representante Discente do Campus de Paranaguá; 

Alanna Louise Wolf Wudarski – Representante Discente do campus de Curitiba I; 

Marcos Dias de Araújo - Representante Discente do Campus Curitiba I; 

Yara Nantes – Representante Discente do campus de Paranaguá; 

Professor Marcos Henrique Camargo – Representante Docente do Campus Curitiba I – 

Embap; 

Professora Marcia Regina Royer – Representante Docente de Paranavaí; 

Professora Daniela Holdefer – Representante Docente do Campus de União da Vitória. 

Taimara Mikieta de Paula – Representante Discente de União da Vitoria; 

Vitor Emanuel Lucio Loures - Representante Discente de União da Vitoria; 

Professora Polyanna Morgana Duarte de Oliveira Rocha – Representante Docente de Curitiba 

II.  

Professora Prof.ª Aurea Andrade Viana de Andrade – Representante Docente de Campus de 

Campo Mourão. 

Professora Rafaela Amâncio Armacollo – Representante Docente do Campus de Apucarana. 

Justificaram a ausência: 



Prof.ª Giselle Ludka – Representante Docente do campus de União da Vitória; 

Prof.ª Cassiana Metri – Representante Docente do campus de Paranaguá; 

Prof. Wendel Cassio Christal – Representante Docente do Campus de Paranaguá; 

Professor José Eliézer Mikosz – Representante Docente do Campus Curitiba I; 

Prof. Luiz Fernando Pereira – Representante Docente do Campus Curitiba II; 

Prof. Luciane Jost Lemos do Prado – Representante Agente Técnica Curitiba I; 

Prof.ª Patrícia Louise Rodrigues Varela Ferracioli – Representante Docente do Campus de 

Paranavaí. 

 

No dia 09 de maio de 2024 às 14h00, a equipe do COMINT se reuniu virtualmente 

para discutir os seguintes itens em pauta: 

 

-Apresentação dos novos membros: Taimara Mikieta de Paula – Representante Discente de 

União da Vitoria e Vitor Emanuel Lucio Loures - Representante Discente de União da 

Vitoria; 

 

-Seminário de Internacionalização 2024; 

- Encaminhamentos sobre a Cátedra da Fundação Araucária e o Porto de Paranaguá; 

-PILA Virtual; 

-MITACS. 

-Chegada da Professora Juliana da Colômbia.  

 

    A Presidente do COMINT, Profa. Dra. Marila Annibelli Velozzo , iniciou a reunião. 

Apresentou os dois novos membros discentes de União da Vitória, o Vitor Loures e a 

Taimara de Paula. Após a apresentação, os membros do ERI presentes se apresentaram 

(Geissa Franco, Clarisse Di Núbila). Em seguida os membros do COMINT presentes se 

apresentaram, sendo eles:  Professor Marcos Camargo do colegiado de dança e mestrado em 

artes do Curitiba II, a Professora Polyanna Morgana Duarte de Oliveira Rocha – 

Representante Docente de Curitiba II, a Prof.ª Aurea Andrade Viana de Andrade , o discente 

Anselmo Luvizotto- Representante discente do campus de Paranaguá, a Yara Nantes – 

Representante Discente do campus de Paranaguá, a Professora Rafaela Amâncio Armacollo – 



Representante Docente do Campus de Apucarana. Em seguida, o Residente Técnico Daniel 

Pereira se apresentou.  

     O Seminário de Internacionalização de 2024 foi apresentado pela Professora Marila 

(Diretora do Escritório de Relações Internacionais). Ela relatou a necessidade de coprodução 

dos campi com o Escritório de Relações Internacionais. O ideal seria que fossem sete 

seminários de forma presencial ou de forma híbrida.  

     O Residente Técnico Daniel Pereira apontou a sua experiência no seminário de 2022 e 

2023. Em 2022, o evento foi presencial, exceto em Paranaguá devido ao deslizamento que 

havia ocorrido naquele momento. O ERI esteve presente em todos os seminários. A duração 

dos seminários foi de dois a três dias. Cada Professor pensará na melhor logística do 

seminário. Em Campo Mourão, o ERI fez uma fala em um dia. O Residente Técnico Daniel 

Pereira salientou a necessidade de pensar qual atividade cada setor do Campus desenvolve 

relacionado a internacionalização.  

    Sobre o evento de 2023, o Residente Técnico Daniel Pereira apresentou que foi um evento 

de cinco dias com os seguintes temas: aspectos de internacionalização em casa, mobilidade 

internacional, ofertas de disciplinas em língua estrangeira, programas linguísticos (PFI, PFF e 

PFE) e convênios internacionais. A Diretora do ERI, Prof. Marila, apontou que o Seminário 

serve como uma difusão de ações que já ocorrem dentro de cada Campus.  

     A Agente Técnica Clarisse Di Núbila citou que a ideia partiu da Professora Aurea Viana 

(Representante Docente do Campus de Campo Mourão). O modelo de 2022 tinha uma fala do 

ERI e uma outra parte com relato dos docentes. Ela sugere a possibilidade de o evento desse 

ano ter o relato dos agentes técnicos também. Cada campus se vinculou com programas de 

pós-graduação ou de extensão.  

    A Professora Aurea Viana apontou a sua experiência na área de internacionalização. Ela 

relatou que pela sua experiência não ser possível fazer só em um programa de pós-graduação, 

pois a comunidade acadêmica acredita que é um evento relacionado a temática daquele 

determinado programa. Ela apontou que é preciso ser feito pelo Campus.  A importância de 

ser presencial, mesmo que seja apenas dois dias, apresentando os objetivos principais da 

internacionalização nos Campi. É necessário ter um segundo dia que apresente as 

experiencias de internacionalização.  

    A Professora Polyanna Morgana Duarte de Oliveira Rocha apontou a necessidade de ser 

presencial, dizendo que o relato da Professora Aurea Viana sobre o evento ser presencial é 

fundamental. Yara Antes, a Representante Discente de Paranaguá, também concorda com a 

Professora Polyanna Morgana Duarte de Oliveira Rocha. 

    A Agente Técnica Clarisse Di Núbila apontou a necessidade de pensar nos turnos que 

acontecerão os eventos, visto que cada Campus tem uma característica específica. Os 

seminários seriam interessantes se fossem em períodos próximos. O Residente Técnico 

Daniel Pereira aponta a necessidade de fazer uma enquete para saber qual é o mês mais 

adequado para o evento.  



     O Professor Marcos Camargo que é Representante Docente do Campus Curitiba I apontou 

a necessidade de ter um e-book (manual), sobre o que o aluno e o professor podem fazer 

voltado a temática de internacionalização. Ele apontou que o Seminário de 

Internacionalização 2024 é importante, mas que as pessoas têm as suas ocupações, e por isso, 

nem sempre conseguem ir ao evento e ver as ações da Universidade sobre 

Internacionalização. 

    A Diretora do ERI Prof. Marila Vellozo lembrou da necessidade de divulgar os guias de 

mobilidade. A Prof. Polyanna  Morgana apontou o quão importante é de as datas serem 

próximas aos editais de mobilidade do ERI. A diferença de calendários entre os Campi pode 

ser um empecilho para datas próximas para o evento. Também citou que novembro e 

dezembro são meses mais turbulentos, então seria bom se o evento acontecesse no terceiro 

bimestre. A Professora Aurea Andrade frisou que é necessário envolver as divisões de área, 

os programas de pós-graduações e o Comint. É preciso estabelecer algumas datas já nessa 

reunião que estamos realizando. Assim como disse que seria interessante se já deixássemos 

organizado o próximo Seminário de 2025 para o primeiro semestre. Por fim apontou que o 

melhor mês para o Seminário de 2024 seria o mês de setembro.  

       A Prof. Marila Vellozo apontou a necessidade de os diretores de Campus estarem 

envolvidos, bem como os membros do Comint. A Diretora do ERI, Professora Marila 

Vellozo disse que seria interessante se na reunião no dia 11 de junho os membros do Comint 

trouxessem um esboço. O Prof. Professor Marcos Henrique Camargo que é Representante 

Docente do Campus Curitiba I – Embap apontou que no final de setembro tem a eleição da 

Reitoria. A Prof Polyanna  Morgana Duarte de Oliveira Rocha disse que seria interessante ser 

na terceira semana do mês. A Prof. Aurea Viana apontou a necessidade de ter um pré-

calendário em que O ERI poderia colocar algumas datas de quando seria possível atender aos 

diferentes seminarios nos sete campi.  A Prof. Marila Vellozo apontou de o ERI ter uma data 

de dias e horários que está disponível online para falar do seminário.  

       A Prof. Marila Vellozo falou brevemnete do edital da PROEC, dizendo que até o 

momento só um professor se inscreveu. A Agente Técnica Geissa Franco trouxe a questão 

debatida sobre a Cátedra da Fundação Araucária. A Prof. Marila apontou que na próxima 

reunião o Prof. André Egg que é o ponto focal da Unespar na Cátedra virará para a próxima 

reunião apresentar aspectos e informações relevantes sobre ela. O discente Anselmo 

Luvizzotto  que é representante discente de Paranaguá não pode falar sobre os 

encaminhamentos da reunião com o diretor do Porto com o ERI.         

       Sobre o PILA Virtual, as inscrições estão abertas até o dia 07 de junho como trouxe a 

Agente Técnica Clarisse Di Núbila. Clarisse Di Núbila apontou a necessidade dos membros 

do Comint divulgarem nos campi a convocatória. Ela solicitou aos membros do Comint, caso 

seja possível, que passem nas salas de aula e na reunião de colegiado para divulgar o Pila 

Virtual. Também apontou aos estudantes que fazem parte do Comint, se puderem falar em 

suas turmas sobre o PILA Virtual. Também a respeito do MITACS, uma estudante foi no dia 

05 de maio, realizando uma mobilidade na Western University do bacharelado em canto e a 

outra estudante ficará no Canadá de 08 de junho a 07 de setembro na University of Northern 

British Columbia.  



          A Professora Marila Vellozo falou sobre a vinda da Professora Juliana da Colômbia. 

Não há uma data certa, mas a princípio a Professora Juliana viria no dia 18 de junho e de 19 a 

21 participaria de atividades em Apucarana. O Daniel Pereira apontou que A Professora 

Juliana da Colômbia é coordenadora do curso de direito com especialidade em alimentação e 

soberania alimentar, mercado global de alimentos, epistemologia do direito e outros temas. 

Ele sugeriu que talvez a Professora Aurea Viana poderia encaminhá-la para o Campus de 

Campo Mourão para uma palestra e networking com outros Professores. 

Sem mais itens em pauta, a Presidente do COMINT e Diretora do ERI agradeceu a 

presença de todos e a reunião foi finalizada às 15 horas e 18 minutos.  

 


